



未来につながる智のかけら

大平正芳文庫



おおひら まさよし
大平 正芳

1910年、現観音寺市生まれ。経済学部の前身となる高松高等商業学校卒業。1952年に香川二区から衆議院議員に初当選し、政界に入る。内閣官房長官、外務大臣などを経て1978年に第68代内閣総理大臣に就任するも、1980年6月、衆参同日選挙中に急病で倒れ逝去。深い洞察力に満ちた時代認識と哲学味豊かな政治観、そして優れた外交手腕は今もなお高く評価されている。



生き様をそのまま表したかのような言葉が綴られています。「大平正芳文庫」を通して、香川県からこんなに立派な方が輩出されたことをぜひ知つていただきたいです。

識をみだりにひけらかさないことを意味しています。もう一枚の『在素知贊』は、大平先生が好んで使っていた言葉。暮らしされて質素にして知力を贅沢に身につけようとしています。

仕事の関係で、多くの政治家とお会いする機会がありましたが、大平先生は他の政治家とまったく違いました。非常に勤勉で、知識も豊富にあるのに、それをひけらかそうとしない。偉そうな態度を一切とらず、誰とでも公平に付き合う方でしたので人望もありました。先生からいただいた色紙のなかに『良賈深蔵如虛』があります。先生は東京・神田の古本屋に通い、中国の書物をたくさん読まれておりましたので、そのなかで琴線に触れた言葉を書き留めたのだろうと思います。「良賈」はすぐれた

そんなとき、たまたま訪れた香川大近くの喫茶店の店主から「香川大に、大平先生の銅像があるよ」と聞いてびっくり。先生が香川大卒であることはもちろん存じ上げておりましたが、そこまで深い関係があるとは知らなかつたからです。すぐに

学生の研究に活かせる

104

10 of 10

マブチモーター引退後、しばらくは千葉県で生活をしておりましたが、安住の地を求めて、ふるさと香川県に帰つてまいりました。90歳も目前となり、終活をはじめたものの、大平先生からいただいた色紙や著書をどうすべきか頭を悩ませておりました。もちろん私にとってはすべて宝物ですが、私の家で眠らせたままで良いのだろうかと疑問に思いはじめたのです。



経済研究所所長
おかだ てつたろう
岡田 徹太郎

千葉県出身。東京大学経済学研究科現代経済専攻修了。1999年に香川大学助手、2000年カリフォルニア大学バークレー校客員研究员を経て、2011年より経済学部教授、2021年より現職。専門は経済政策論、財政学。



なかやま のぶゆき
中山 信之

高松市出身。大平氏が顧問を務めていた東京の会社、マブチモーターの元専務。マブチモーターを創業した馬渕兄弟は、高松市の出身。東京で大平氏と知り合い、同郷のよしみから縁を深めた。